

Sandoval y Rodríguez asistirán a plenaria de senadores morenistas

ANDREA BECERRIL

El titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), general Luis Cresencio Sandoval González, asistirá a la reunión plenaria de los senadores de Morena, este martes, para explicarles los alcances de la iniciativa preferente del presidente Andrés Manuel López Obrador, que deja la dependencia a su cargo el control operativo y administrativo de la Guardia Nacional (GN).

Será la primera ocasión que el secretario acuda a una reunión plenaria con los morenistas, en una sesión en la que estará acompañado por el comandante de la GN, Luis Rodríguez Bucio, y de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez.

Esta última participó el pasado jueves en la reunión plenaria de los diputados de Morena y les hizo notar que el paso de la GN a la Sedena es congruente y que en la propuesta de iniciativa que en ese sentido el Ejecutivo federal hará llegar al Congreso el primero de septiembre, se analizó el origen militar de la corporación policiaca.

Rosa Icela Rodríguez insistió ante los diputados que se tomó en cuenta, asimismo, "la disciplina y profesionalización de la GN, que han sido eje de su consolidación, la cual se ha logrado en tan sólo tres años".

A los que hablan de que se militarizará, contestó que 80 por ciento de los elementos de la GN "provienen de todas las fuerzas armadas, Ejército y Marina, y obedecen a mandos militares".

La GN, recalcó, debe formar parte de la Sedena "para que no pierda su propósito y continúe en la tendencia sostenida respecto a la baja de los indicadores delictivos en los estados y municipios".

En tres años, comentó, la GN se ha ganado la confianza de 74.5 por ciento de la población y da resultados todos los días, "por lo que se busca un cuerpo incorruptible, preparado, profesional, consciente, respetuoso de su papel ante la ciudadanía y que no esté sujeto a eventualidades o decisiones unilaterales.

La titular de Seguridad y Pro-

tección Ciudadana y el secretario de la Defensa Nacional, junto con Rodriguez Bucio, van a dialogar por dos horas con los senadores de Morena, durante su novena reunión plenaria en la vieja sede de Xicoténcatl, el próximo día 30, en una reunión en la que seguramente habrá debate, sobre todo después de que el coordinador Ricardo Monreal consideró inviable la iniciativa preferente que prevé cambios a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, a la Ley de la Guardia Nacional, a la Ley del Ejército y la Fuerza Aérea y a la Ley de Ascensos y Recompensas.

Sostuvo que esos cambios son insuficientes para modificar el carácter civil de la GN y se requiere una reforma constitucional. Una buena parte de los senadores de Morena señalaron que cerrarán filas con el titular de la Sedena y los demás integrantes del gabinete de seguridad.

En tanto, los senadores de Morena se reunirán también, por separado, con los secretarios de Gobernación, de Relaciones Exteriores y de Economía.